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圣灵的工作 

“信我的人，就如经上所说，从他腹中要流出活水的江河来。（耶稣这话是指信他之人，要受圣

灵说的……）” 约:7:38-39 

在一些宗教圈里极少提到圣灵，这给人的印象是圣经很少提到圣灵。而另一极端是会众们

以特殊的圣灵的洗礼作为中心。显然的许多信徒都对圣灵的教义和工作感到困惑了。但是认真学

习圣经的读者不难发现圣经是充满了圣灵的教导。我们看到在圣经第一章圣灵是创造者，我们也

看到在圣经的最后一章圣灵揭示了主耶稣。 

现在，我会向您介绍几个关于圣灵的简单的真理。 

1.圣灵是创造者 

既然圣灵与神一同创造宇宙万物，所以祂也是教会的创造者，所以祂也是把一个旧人变为

新人的创造者，使他成为圣洁。 

2.圣灵是一个定罪者，彰显者，和教师 

圣灵要叫世人为罪，为义，为审判（约16:8 

）。如果没有圣灵，我们就不知道什么是罪。有了圣灵，我们能够与神的圣洁对照更清楚地看到

我们自己的罪性。它促使我们以顺服谦卑的心曲膝跪在主前。 

圣灵要引导我们明白一切的真理（约16：13）。因此，没有圣灵，我们就无法分辨真理与

错误。没有圣灵，我们就不能认识神体。出于这个原因，查尔斯韦斯理在他的赞美诗中写道,“带

领信心的圣灵请降临，彰显有关神的事情；使我们明白这位神体......” 

没有圣灵，我们不能被教导，我们不知道如何与神同行，也不知道怎样把这个世界带到主

面前（ 约6：45）。 

3.圣灵的内住表明我们是基督徒的证据 

耶稣在五旬节前说，“我要求父，父就另外赐给你们一个保惠师，叫祂永远与你们同在，

就是真理的圣灵，乃世人不能接受的，因为不见祂，也不认识祂；你们却认识祂，因祂常与你们

同在，也要在你们里面。” （约14:16-18 ）  

在这世上区分真正的基督徒是看他们圣灵有否内住。耶稣说这个世界不能接受圣灵，这也

意味着如果我们的心里装满了这个世界，我们就没有圣灵，或者我们的生命被其它事情占据太满

而把祂都挤出去了。 

在五旬节之前，门徒们有圣灵与他们同在，但五旬节之后圣灵住在他们里面。同样，基督



徒的显著标志是他有圣灵住在里面，“圣灵与我们的心同证我们是神的儿女。”（罗8:16 ） 

4.当我们重生时圣灵引导我们 

耶稣对一个犹太人的宗教领袖尼哥德慕说，“你们必须重生。” （约3:7 

）这里是用的必须-

而不是可以或应该而是必须。我们没有被圣灵重生就不能进入神的国度，这是保罗在罗马书14:17 

中所说的 “公义，和平，并圣灵中的喜乐。” 

耶稣说，“从肉身生的，就是肉身；从灵生的，就是灵。” （约3:6 ）  

圣灵进入我们的心使我们重生，正如母亲和父亲的染色体在受孕时进入孩子体内。正是在

那一刻父亲和母亲的本质开始镶嵌在那个孩子的每一个细胞。以类似的方式，当我们从圣灵重生

时，我们接受圣父，圣子，圣灵的生命，我们成为神的儿女。没有圣灵，我们不可能活出基督徒

的生命。既然我们是从圣灵重生的，祂传授给我们圣洁的知识。这使我们立即懂得识别罪且远离

罪。因此，约翰说，“凡从神生的，就不犯罪，因神的道存在他心里；他也不能犯罪，因为他是由

神生的。” （约一3:9 

）当我们的心智对于罪变得不敏感时，也不再疏远罪，那圣灵的生命就已经离开我们了。 

5.圣灵是一个圣者 

在我们信主后，我们必须洁净我们属肉体的本性，那本性是抱怨，批评和拒绝祷告，见证

，及顺服。这种洁净肉体的本性被称为全然成圣。这就是保罗祷告时的想法， 

“愿赐平安的神亲自使你们全然成圣；又愿你们的灵与魂与身子得蒙保守，在我主耶稣基督降临的

时候，完全无可指摘。那召你们的本是信实的，祂必成就这事。”（帖前5:23-24 ）  

这项成圣的工作只能通过圣灵在我们心里动工才能做到。只有靠着这种大能自我的生命才

可以被制服，被钉死，因为“己”是永远不会跟随耶稣走一步的。 

6. 圣灵赐予作见证的能力 

若问耶稣圣灵的另一个大的目的是什么? 祂会告诉你, 

“但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力；并要在耶路撒冷，犹太全地和撒玛利亚，直到地极

作我的见证。” （徒1:8） 

人们曾因为惧怕犹太人而将自己关在阁楼里，在第一次圣灵倾注下来时，他们敢于与犹太

人正面冲突且把耶稣基督的福音去各国传扬。接着由这一群被圣灵充满的信徒所带出的新的一批

人在被第二次圣灵倾注后更加勇敢， 

“祷告完了，聚会的地方震动，他们就都被圣灵充满，放胆讲神的道。”（徒4:31）有些人传福音

和作见证有圣灵的大能，也有的人没有。有人以胆怯的心作见证，也有人以勇敢的心见证神。我

们需要被圣灵充满去作见证，-我们大家都可以去实践这个大使命！ 

7.我们需要圣灵的施洗吗？ 



约翰说耶稣用圣灵与火为祂的信徒施洗（太3:11 

）。在使徒行传里有好几个这样关于受洗的例子。从那以后，许多基督徒都有类似的受圣灵施洗

的经历。以下是布道者查理芬尼（1792年-

1876年）分享他的见证。他在早晨重生下午就被圣灵充满。他说，“突然，圣灵降临到我身上且彻

彻底底地将我淹没......这种感觉好像我是站在电流里，我一次次地经历电流。一波又一波的爱

倾注在我身上...我完全不能停止，直到我大叫， 

‘如果这种情况持续下去，我会死的。主啊，停下吧！’ ” 

芬尼的经验其后果是他立刻成为一个史上最伟大的拯救灵魂者之一。圣灵的大能在他身上

是如此强大，很多时候人们只要听他说一些简单的话，就会屈膝得救。但芬尼也承认，见证神的

大能经常减弱，他必须求神重新降圣灵充满。 

有一点非常重要的是我们要意识到虽然这样的经历是如此美好，但我们绝不能把个人的经

历变为一种教条。这样只会导致混乱，错误的幻想，和虚假的经验与分歧。保罗从来没有提到过

使徒行传的经验,甚至他自己的经历都没有提到，在他的使徒书信里告诫基督徒说，“不要醉酒，

酒能使人放荡，乃要被圣灵充满。” 

（弗5:18）彼得，雅各，约翰，在他们的书信中都没有提到他们在五旬节那天受到那荣耀的圣灵

的施洗，免得别人会尝试着学他们个人的经验。他们而是强调与主耶稣的亲密关系-

那是结出充满圣灵的生命的果子（加5:22-

23）。与圣灵的经验不是用于作表演的。而是让我们更加谦卑，使我们完全无条件地顺服神。 

我们的教义不应该借助别人的经验，但我们的心智要被圣灵充满且要不断地被圣灵充满。

如果我们不被圣灵充满，我们必须审视我们的心看是否哪里有疏忽，不顺服，和爱世俗的迹相。

这些事情让圣灵担忧（弗4:30）， 

如果我们坚持没有改变，我们将会把圣灵之火完全消灭（帖前5:19） 。 

耶稣说，“你们要求祂的国和祂的义，这些东西都要加给你们了。” 

（太6:33）如果你这样做将会先把自己倒空，神的灵会很快地将你充满。 

圣灵还有许多其他的作为，但因为文章的篇幅有限我不能做过多的阐述。值得一提的教条

是圣灵是施予宣教恩赐的来源（林前12:7），祂总是要带领我们到正确的地方在正确的时间和讲

正确的信息（罗8:14 ） 。 

也许，我们不用自问我有圣灵同在吗？而是要问圣灵是否拥有我？如此，我就有能力为耶

稣作见证，并且在这样弯曲悖谬的时代过圣洁的生活。 
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